

contre ce lait. Il montre des portraits d'enfants de plus de trois ans qui ont fait usage de lait stérilisé à la "Goutte de Lait" de Madrid et sont, aujourd'hui, très bien portants.

M. le Dr TRIBOULET (PARIS) dit en concluant :

"En conséquence, si l'allaitement par le lait bouilli ou stérilisé est un mode de nutrition précis, presque réglable scientifiquement, l'allaitement artificiel exclusif, par le lait animal cru, est plutôt une médication qu'une alimentation, est plutôt un art qu'une méthode, et, comme tel, soumis à tout l'imprévu des prédispositions individuelles."

M. MAYGRIER. — La communication très intéressante de M. de M. le Dr Triboulet a très bien mis les choses au point dans son étude comparative du lait cru et du lait stérilisé. Il en résulte que, si le lait cru a des indications spéciales et peut rendre de grands services, c'est un aliment d'exception.

Pour ma part, à la suite de Budin et Chavane qui ont préconisé l'usage du lait stérilisé à l'aide des appareils Soxhlet et similaires, j'ai employé ce lait depuis 1892 et je n'ai jamais eu qu'a m'en louer. Depuis 1898 surtout, où je dirige la Consultation de nourrissons de la Charité, j'en obtiens d'excellents résultats et je n'ai pas de mortalité par gastro-entérite.

---

Extrait du rapport de M. le Dr LEROUX.

Congrès de Paris 1905.

Nous dirons simplement qu'au dispensaire Furtado-Heine nous utilisons le lait de vache stérilisé.

---

Extrait du rapport des Drs Ch. MICHEL et M. PERRET.

Congrès de Bruxelles 1907.

M. COMBY déclare que le lait stérilisé, fourni par le commerce, est parfaitement toléré par les enfants les plus jeunes et que les coupages sont rarement nécessaires.

Pendant, les résultats que nous avons obtenus jusqu'ici avec le lait stérilisé pur fortifient en nous cette conviction que la pratique de M. Budin, avec les réserves de l'auteur faites par lui-même, nous paraît la plus avantageuse pour l'enfant.

---

Opinion de M. le Dr. DUCLAUX.

Congrès de Bruxelles 1907.

Toutes les raisons que je viens d'énumérer, et pour lesquelles les partisans du lait stérilisé se croient autorisés à l'utiliser pour l'alimentation du nourrisson, sont basées, pour la plupart, sur des expériences de laboratoire. *Mais il existe des faits cliniques innombrables qui, d'une façon bien plus probante, font justice de tous les reproches adressés à la stérilisation.*

L'expérience de nombreux accoucheurs et pédiatres les plus distingués, faits sur des milliers d'enfants, plaide en sa faveur. Le lait stérilisé, judicieusement employé, n'amène pas de troubles gastro-intestinaux chez les enfants; il est au contraire, un spécifique contre ces affections.